

Le modelage du paysage lémanique

Philippe Fretz (dessins)

LES gravatiens, grâce à leurs astucieux systèmes d'irrigation, à leur expertise du dessin d'architecture et à leur foi dans le transport de gravats à grande échelle, ont modelé avec brio le paysage lémanique.

Les gravatiens ont commencé leur installation dans la région lémanique par accumuler des gravats pour former les Dents du Midi. On les voit ensuite construire la vallée du Valais, bordée par d'imposants murs de gravats. Dans un étape ultérieure, ils montent le reste de la façade Sud du Léman, avant de bâtir le Lavaux et la façade Nord du Léman, avec ses villages, ses routes, ses forêts et ses cultures caractéristiques.

Le prof. Dr. Philippe Fretz, de l'antenne gravatologique de l'Institut Kugler de la Jonction, est un expert mondial en gravatogéographie. Ses documents décrivent avec précision les étapes de cette entreprise gigantesque, qui s'est déroulée au fil d'un temps qui n'a cessé de couler à travers les âges.





